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令和元年第７回定例教育委員会 

 

 

                            令和元年７月２５日（木）午後２時３０分 

                                  江別市教育庁舎 大会議室 

出席者   教育長       月 田 健 二 

     委 員      支 部 英 孝 

委 員      橋 本 幸 子 

委 員       林   大 輔 

委 員      須 田 壽美江  

 

 

説明員  教育部長    萬   直 樹 

教育部次長   伊 藤 忠 信 

学校教育支援室長 

谷 口 圭 吾 

総務課長    近 藤 澄 人 

学校教育課長  廣 田   修 

教育支援課長  松 井 正 行 

給食センター長 鈴 木 知 幸 

対雁調理場長  佐 藤 友 彦 

生涯学習課長  天 野 保 則 

スポーツ課長  三 浦   洋 

スポーツ課参事 遠 藤 毅 史 

情報図書館長  山 本 則 行 

郷土資料館参事 兼 平 一 志  

欠席者  郷土資料館長  櫛 田 智 幸 

記録員  総務課総務係長 嶋 中 健 一 

傍聴者  なし  
 

 

１ 報告事項 

（１）江別市学校施設長寿命化計画の策定について        

 

２ 審議事項 

（１）令和元年議案第４０号 

財産の取得（小学校教育用コンピュータ機器）について  

（２）令和元年議案第４１号 

江別市青少年健全育成協議会委員の補欠委員の委嘱について 

 

３ その他 

○各課所管事項について 

（１）青少年キャンプ村こんがり王国の参加申込み状況について 

○次回教育委員会予定案件について  

○令和元年第８回定例教育委員会の日程について 
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会     議     録 

 

月田教育長 

 

 

 

 

 

近藤総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

月田教育長 

 

橋本委員 

 

近藤総務課長 

 

 

 

 

月田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

（開会） 

ただいまから、令和元年第７回定例教育委員会を開会いたします。 

本日の議事日程は、配付のとおりであります。 

会議に先立ち、本日の会議録署名人を、支部委員にお願いいたします。 

それでは、議事に入ります。 

１の報告事項（１）江別市学校施設長寿命化計画の策定についての報告を求めます。 

近藤総務課長お願いします。 

報告事項（１）江別市学校施設長寿命化計画の策定についてご報告いたします。 

資料をご覧ください。 

初めに１の計画策定の目的でありますが、市内の学校施設においては、近年、耐震化の

ために改築した学校があるものの、耐用年数を経過した学校も多く老朽化が進んでいるこ

とから、維持管理費や修繕費が増大し、厳しい財政状況が続く中にあっては、長期的な視

点を持って計画的に整備していく必要があります。 

また、時代の変化に対応した特色ある教育活動の展開に対応するとともに、児童生徒の

学習及び生活の場として、安全・安心で快適な学習・生活環境を確保するため、学習施設

の整備・充実を図っていく必要があります。 

以上のことから、学校施設を総合的観点で捉え、長寿命化を行うことにより、中長期的

な維持管理経費を検証し、経費の縮減と平準化を図ることを目的に、学校施設長寿命化計

画を策定するものであります。 

なお、国からは、令和２年度までに学校施設長寿命化計画を策定するよう求められてお

ります。 

次に、２の計画の位置付けでありますが、平成２８年３月に策定された江別市公共施設

等総合管理計画に基づく、学校施設の個別計画として位置付けるものであります。 

次に、３の計画期間でありますが、令和２年度から令和１１年度の１０年間とし、社会

状況の変化等を踏まえて、必要に応じて見直しを行うこととしております。 

次に、４の策定スケジュールでありますが、本日、定例教育委員会に策定の目的やスケ

ジュール等についてご報告しておりますが、今後は、８月に開催される予定の総務文教常

任委員会に同様の内容について報告します。１０月の定例教育委員会では、パブリックコ

メントの実施について報告し、１１月に総務文教常任委員会に同様の内容について報告し

ます。１２月にはパブリックコメントを実施し、翌年１月の定例教育委員会においてパブ

リックコメントの実施結果を踏まえた最終計画案についてご審議いただき、２月に総務文

教常任委員会に計画の策定について報告する予定であります。 

以上です。 

 ただいま報告のありました、江別市学校施設長寿命化計画の策定について、質問等がご

ざいましたらお受けします。 

ここで言う学校施設についてですが、建物のことを指しているのでしょうか。それとも、

大きな備品や設備などについても計画を策定するということなのでしょうか。 

 今回、策定を予定している学校施設長寿命化計画ですが、あくまでも校舎と体育館とい

った建物を対象としています。 

ただ、校舎等の長寿命化を検討するに当たっては、ライフラインに関わる水道等の配管

などの更新も含めて考える必要がありますので、そのようにご理解をいただければと思い

ます。 

ほかに質問等はございますか。 

（質疑終了） 

それでは、本報告について終了してよろしいですか。 

（一同了承） 

続いて、２の審議事項に入ります。  

審議事項（１）令和元年議案第４０号 財産の取得（小学校教育用コンピュータ機器）

についての説明を求めます。 

廣田学校教育課長お願いします。 
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廣田学校教育

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

月田教育長 

林委員 

 

 

廣田学校教育

課長 

 

林委員 

廣田学校教育

課長 

 

 

月田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

松井教育支援

課長 

 

 

 

審議事項（１）議案第４０号 財産の取得（小学校教育用コンピュータ機器）について

ご説明いたします。 

本件は、議会の議決に付すべき契約及び財産又は処分に関する条例第３条の規定により、

議会の議決を求めたいので、ご承認願うものです。 

小中学校の情報教育を推進するため、市内の全小中学校にコンピューターを配置し、授

業に活用しているところですが、今回、平成２４年度及び２５年度に配置している小学校

教育用コンピューターを更新しようとするものです。 

１の物品の種類及び数量は、小学校の教育用コンピューター４４６台です。 

２の契約の方法は、随意契約です。 

３の取得予定価格は、１億３，１４３万４６７円です。初年度元金据置きの元金均等５

年払いでの年賦償還であります。取得予定価格の内訳は、元金が消費税を含めて１億３，

１１２万円、利子が３１万４６７円となっております。 

４の契約の相手方は、北海道市町村備荒資金組合です。 

２ページをご覧ください。 

取得するコンピューターの概要ですが、（１）の納入する学校は、江別第一小学校、江別

第二小学校、江別太小学校、大麻小学校、対雁小学校、大麻東小学校、大麻西小学校、中

央小学校、大麻泉小学校、野幌若葉小学校、北光小学校、文京台小学校の１２校です。 

次に（２）の数量は、教員用、パソコン教室用サーバー、職員室用サーバーが各校１台

でそれぞれ１２台ずつ、児童用は、小規模校以外は基本４０台で計４１０台です。総台数

は４４６台となります。 

次に（３）の製品の仕様等につきましては、①教員用コンピューター、②児童用コンピ

ューター、③パソコン教室用及び職員室用サーバー、④周辺機器等と⑤その他の仕様は記

載のとおりです。 

次に、納入期限は、令和２年１月１９日です。 

以上、ご説明いたしましたので、ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 ただいま説明のありました本件に対する質問等がございましたらお受けいたします。 

 今回、児童用として４１０台のタブレット型パソコンが入ることで、かなり台数も増え

てきたと思いますが、現在、トータルで学校には何台ぐらい入っているのでしょうか。参

考までに教えていただきたいと思います。 

 現在、小学校が１７校で６４２台、中学校が８校で３２８台です。 

 基本的には、小規模校は４０台に満たないのですが、小規模校以外は１クラス分４０台

を配置しています。 

 それはタブレット型パソコンの台数ですか。 

 そのとおりです。 

今回で更新が最後になりますが、平成２７年度からデスクトップ型パソコンからタブレ

ット型パソコンに入れ替えております。今年度の１２校の更新により、小中学校の教育用

パソコン全てがタブレット型に切り替わります。 

 ほかに質問等はございますか。 

（質疑終了） 

それでは、令和元年議案第４０号 財産の取得（小学校教育用コンピュータ機器）につ

いてを承認することにご異議ありませんか。 

（一同了承） 

それでは、そのように承認いたします。 

次に、（２）令和元年議案第４１号 江別市青少年健全育成協議会委員の補欠委員の委嘱

についての説明を求めます。 

松井教育支援課長お願いします。 

審議事項（２）議案第４１号 江別市青少年健全育成協議会委員の補欠委員の委嘱につ

いて、ご説明いたします。 

江別市青少年健全育成協議会は、青少年の健全な育成を図るため必要な事項を調査審議

するほか、いじめ防止等に関し、関係機関及び団体の連携を図ることを目的に、江別市青

少年健全育成協議会条例に基づき設置されているものであります。 
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月田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

天野生涯学習

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

月田教育長 

天野生涯学習

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

月田教育長 

支部委員 

 

天野生涯学習

課長 

 

青少年健全育成協議会委員は、平成３０年６月２９日から２年間の任期で委嘱又は任命

をしておりますが、団体の役員改選により欠員が生じましたことから補欠委員の委嘱をし

ようとするものです。 

１の補欠委員候補者につきましては、記載のとおり江別市自治会連絡協議会から推薦を

受けた深瀬禎一氏に新たに委嘱をするものであります。 

２の委員の任期につきましては、本日から前任者の残任期間であります令和２年６月２

８日まででございます。 

３の委員名簿につきましては、新委員を含めた委員の名簿を２ページに記載しておりま

すのでご参照をお願いいたします。 

以上、ご説明いたしましたので、ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

ただいま説明のありました本件に対する質問等がございましたらお受けいたします。 

（質疑なし） 

それでは、令和元年議案第４１号 江別市青少年健全育成協議会委員の補欠委員の委嘱

についてを承認することにご異議ありませんか。 

（一同了承） 

それでは、そのように承認いたします。 

続いて、３のその他、各課所管事項についてに入ります。 

（１）青少年キャンプ村こんがり王国の参加申込み状況についての説明を求めます。 

天野生涯学習課長お願いします。 

私から、青少年キャンプ村こんがり王国の参加申込み状況についてお知らせいたします。 

資料をご覧願います。 

今年度のこんがり王国は、８月５日月曜日から８月１０日土曜日までの日程で開催いた

します。会場については、例年、野幌森林公園内の江別市森林キャンプ場で開催しており

ましたが、今年は熊の目撃情報が相次いでいることから、子供たちの安全を最優先に考え、

別の場所での開催を検討いたしました。その結果、角山地区のアースドリーム角山農場を

適地と判断し、会場を変更して実施することといたします。 

参加対象は、市内在住の小学４年生から中学３年生までです。 

６月２１日から７月１９日までを申込み期間として受付をした結果、申込み者は、７３

組３４３人でございます。 

なお、その他として過去５年間の参加者数を資料に掲載しております。 

以上です。 

 開催までどのような状況だったのかについて、もう少し詳しく話していただけますか。 

 当初は、森林キャンプ場で開催する予定でしたが、野幌森林公園に入っていく熊の目撃

情報により、江別市森林キャンプ場は６月１１日から安全が確認されるまでの間、閉鎖さ

れることとなりました。 

そこで、７月２２日までに安全が確保されていれば、森林キャンプ場で行うということ

で、申込みに来た方などには説明をしておりました。７月２２日という期限は、開催に当

たり手配をしたもののキャンセル料が発生する時期を考慮して設定したものです。 

しかし、中止する場合もあるということになりますと、保護者の方々としても、いろい

ろな夏休みの予定がありますので、応募もはかばかしくないだろうということも考え、並

行して代替地を探していたところです。 

 公共の場所も幾つか検討したところですが、こんがり王国のシンボル的なイベントであ

るキャンプファイヤーを行うことに制約がありました。そこで、アースドリーム角山農場

を経営する株式会社トンデンファームと交渉した結果、快く受け入れていただいたという

ことでございます。 

何か、質問等はございますか。 

 場所は、国道２７５号よりも更に北の方という感じですが、位置関係について、もう少

し詳しく教えていただけますでしょうか。 

 教育庁舎からは約９．３キロメートルの距離にあり、角山駐在所よりも北側の地域にト

ンデンファームが体験農場として設置しているところです。周囲には何もない状況で、子

供たちが自然に触れ合うには適した場所ということで選びました。 
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支部委員 

 

月田教育長 

須田委員 

 

天野生涯学習

課長 

月田教育長 

 

 

 

 

 

 

近藤総務課長 

 

 

 

月田教育長 

 ちょうど川を挟んで西側が札幌市東区の中沼町で、処理場などがあるところですね。 

分かりました。 

ほかに質問等はございますか。 

 この場所には、皆さん現地集合なのでしょうか。それとも、どこかに集合してバスか何

かで移動するのですか。 

 教育庁舎裏の公園を集合場所として、バスで移動することになります。 

 

 先ほどの説明にあった、キャンセル料が発生する時期を考慮して７月２２日までの期限

を設定したというのが、この移動のためのバス代などのことですね。 

ほかに質問等はございますか。 

（質疑終了） 

それでは、この件は終了します。 

次に、次回教育委員会予定案件及び日程について説明願います。 

近藤総務課長お願いします。 

次回の教育委員会の案件でございますが、報告事項として、江別市立学校に係る部活動

の方針に係るパブリックコメントの実施についてなどを予定しております。 

また、次回の定例教育委員会の日程でございますが、８月２１日水曜日午後２時３０分

からと考えておりますが、各委員のご都合等はいかがでしょうか。 

ただいまありましたように、次回の定例教育委員会は８月２１日水曜日午後２時３０分

からということで、皆様よろしいですか。 

（一同了承） 

 以上をもちまして、第７回定例教育委員会を終了いたします。 

（閉会） 

                                   終了 午後２時５５分 

 

 

 

 

 

 

 署名人（教育長） 月 田 健 二 

 

 

 署 名 人    支 部 英 孝 

 


